



ALEJANDRA SEPÚLVEDA,
 SENADORA OFICIALISTA:

“El mejoramiento que se está haciendo a todas las pensiones es un tremendo plus para Jara”

■ La parlamentaria plantea que en materia de inversión “hay que dar certeza de los tiempos a los empresarios, que les permita decir si un proyecto se hace o no se hace, no pueden estar años esperando”.

POR CLAUDIA RIVAS

La senadora oficialista Alejandra Sepúlveda viene apoyando con entusiasmo a la candidata del sector, Jeannette Jara, desde la primaria, donde ejerció de vocera, cargo que se comenta volvería a asumir, aunque ella prefiere no pronunciarse.

Lo que sí, cuenta que su cercanía con la exministra viene desde el segundo Gobierno de Michelle Bachelet, cuando Jara fue subsecretaria del Trabajo y la ahora senadora era diputada e integrante de la Comisión de Trabajo, ocasión en la que fueron aliadas para avanzar en varios proyectos.

Es en esta materia -la laboral- donde cree que el Gobierno tendrá su legado “más importante”. Una dimensión donde incluye pensiones sin duda. “Todo el mundo creyó que esto era imposible de realizar y se hizo. Estamos mejorando las pensiones ahora; también las 40 horas, es importante el copago cero que no se ha promocionado como corresponde, pero también las leyes de protección a las mujeres, la Ley Karin”, resalta.

- Destaca todas las reformas laborales, pero ahora la oposición dice que ese es el legado en sentido negativo, porque probablemente debido a esos cambios solo se crearon 141 empleos este último año. ¿Es un problema para la candidata?

- Cuando uno conversa con los jubilados, con la gente que hoy está recibiendo la PGU -que no la recibía-, el mejoramiento que se está haciendo a todas las pensiones, sin duda, es un tremendo plus para la candidata y así lo vemos permanentemente en la calle.

Creo que el tema del empleo es mucho más estructural que lo que tiene que ver con el tema de las leyes que hemos aprobado.

- ¿Cómo se debería abordar el crecimiento económico, considerando que en el programa intervendrán todos los partidos que apoyan a Jeannette Jara?

- En términos de programa, no es tan difícil de colocar en acuerdo a este abanico de fuerzas políticas. Es posible tener una representación de la visión económica de los distintos sectores, porque ya lo hemos hecho en dos gobiernos, tanto en el segundo

Gobierno de la Presidenta Bachelet con el Partido Comunista, como también hoy con el Presidente Boric.

La candidata ha planteado, casi majaderamente, que para ella el crecimiento económico es fundamental para crear empleo, para el desarrollo del país y para crear riqueza.

- Lo que se ha criticado es la propuesta de crecer en base a la demanda interna...

- Yo tengo una visión bien práctica. Yo pertenezco y represento a una región donde tenemos de las mayores exportaciones del país, que es la Región de O'Higgins, donde es potente la agricultura, que genera empleo, riqueza y que, sin duda, queremos fortalecer. Al mismo tiempo, está la minería -donde nos pasó esa desgracia brutal-, dos sectores de los más importantes en Chile. Pero también tenemos a los pequeños agricultores,

“Quizás no fue conveniente colocar los \$ 750 mil, pero si el concepto es muy importante, porque permite decir cuánto es lo que el empresariado ofrece y cuánto, efectivamente, necesitan las personas para vivir”.

que entregan el alimento al país. Entonces, debemos tener un equilibrio entre lo que desarrollamos para exportación -la candidata ha dicho que quiere entregarle más valor a esa exportación- y lo que se produce para el país.

- ¿Cuáles son, a su juicio, los pilares que en materia económica y laboral debería contemplar el programa?

- No soy especialista en economía, pero la candidata ha planteado permanentemente el punto del crecimiento y el rol del Estado para ese crecimiento económico.

- El rol del Estado es otro elemento que tampoco gusta mucho a algunos sectores.

- Es que yo creo que les va a gustar, porque el rol del Estado en el crecimiento económico es como tú facilitas y no entorpeces.

- Para algunos, en el aspecto medioambiental están las principales trabas.

- Debemos tener canales más rápidos de decisión. Eso no quiere decir que vayamos a saltar procesos de fiscalización o de requerimientos que pueda tener la institucionalidad ambiental. Pero hay que dar certeza de los tiempos a los empresarios, que les permita decir si un proyecto se hace o no se hace. No pueden estar años esperando una decisión de parte del Ejecutivo.

- ¿Para usted se cerró el tema del fin de las AFP con la reforma de pensiones?

- La reforma de pensiones no es lo que nosotros queríamos. Por eso es tan importante explicarle a la ciudadanía qué es lo que queríamos y por qué no se logró. Y no se logró, fundamentalmente porque no tenemos los votos. Siempre he dicho que el programa de

Gobierno debería tener dos artículos transitorios: que podemos hacer esto siempre y cuando tengamos los votos; y, siempre y cuando no nos pase alguna tragedia.

Ahora tenemos una reforma previsional que tiene que madurar e implementarse. Y espero que Jeannette Jara gane precisamente porque necesitamos hacerlo mejor y si están las condiciones, mejorar este sistema de pensiones.

- ¿No es muy ambicioso ofrecer un sueldo vital de \$ 750 mil? Porque se genera mucha expectativa y si no se cumple el desencanto puede ser mayor.

- Claro que es riesgoso. Quizás no fue conveniente colocar los \$ 750 mil, pero si el concepto es muy importante, porque permite decir cuánto es lo que el empresariado ofrece y cuánto, efectivamente, necesitan las personas para vivir.

- ¿Qué opina sobre el cartel de “socialdemócrata” que se le pretende atribuir a Jara?

- Su rol, a partir de este más de 60% con que ganó en la primaria, es representar a toda la coalición, donde tenemos miradas distintas y, por eso, ella es mucho más que el Partido Comunista. Entonces, su vestido de hoy tiene que ver con el amplio espectro que representa.